

## Ayer ha continuado el rápido avance de nuestras tropas en el frente de Santander, tomando los pueblos de Bárcena de Pie de Concha, La Guarda, Corona, Bujayo, Los Llanos, Peña Orceán, Alto de las Rasgadas y Monteano

En el mismo frente se han presentado 1.700 milicianos, la mayoría con armamento

### Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de la fecha:

#### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—Sin novedad. Frente de Asturias.—Durante la noche última el enemigo intentó por dos veces atacar en el sector oriental de Oviedo, previa una intensa preparación artillera y fuego de fusil y de armas automáticas. Fué energicamente rechazado, dejando en nuestro poder más de un centenar de muertos, 56 fusiles y varias cajas de granadas de mano. Frente de Santander.—En el día de ayer, además de los pueblos y

posiciones señalados, se tomó Gileroco y Lachebotos. Hoy ha continuado el rápido avance, tomando los pueblos de Bárcena de Pie de Concha, La Guarda, Corona, Bujayo, Los Llanos, Peña Orceán, alto de Las Rasgadas y Monteano, que constituían el objetivo señalado por el mando. Durante la pasada noche se presentaron en nuestras filas 1.700 milicianos, la mayoría con armamento, y hoy han sido también muy numerosos los presentados. Las tropas legionarias tienen en su campo de concentración 4.700 prisioneros, y las demás fuerzas siguen cogiendo muchos y presentándose otros. Se confirma que los veintidós

bataillones enemigos que había en la bolsa han sido hechos prisioneros o destruidos. El material que los rojos abandonaron sigue aumentando extraordinariamente. Las tropas legionarias cogieron hoy tres cañones más.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedad.

#### EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención. Salamanca, 18 de agosto de 1937. II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### El Frente Popular santanderino ante la angustiosa situación de la capital, se reúne precipitadamente para tratar de las actividades y de la guerra

#### Bulerías

Madrid.—El responsable de Defensa "don Inda", ha manifestado "oficiosamente" a los periodistas valencianos, que le consta que los sucesos desarrollados en San Sebastián días pasados y que llegaron a ser de tanta importancia que obligaron al cierre de la frontera (?) fueron ocasionados por las honddas rencillas que existen entre falangistas y requetés, quienes llegaron a sostener verdaderas batallas en el casco urbano de la ciudad. (¿Habrá cinismo mayor?).

#### Dice Miaja

Madrid.—El jefe de la tropa republicana del Centro, Miaja, recibió a los periodistas, manifestando que no había novedad de importancia en los sectores de su mando. Dijo que le visitó el comandante Vera, para agradecerle haber asistido al acto de entregar una bandera a la 24 División, acto al que también asistieron los tenientes coronales Praga y Cavada y las autoridades madrileñas. Miaja elogió ante los periodistas la marcialidad de las "aguerridas" fuerzas de esta "tropa" internacional de la 24 División.

#### Los jóvenes bárbaros

Madrid.—El Comité de la juventud socialista unificada, se reunió para trazar el programa que ha de regir la alianza nacional de las "juventudes" antifascistas y muy especialmente con los "libertarios", unión que estiman necesaria en absoluto para poder continuar la lucha con "éxito".

#### Reunión del Frente Popular santanderino

Santander.—Las autoridades y representantes del Frente Popular, en esta ciudad, se han reunido en sesión extraordinaria y urgente, para tratar de las actividades de la guerra en este frente. Presidió la reunión el delegado de la pandilla bolchevique de Va-

lencia, asistiendo el general jefe del "ejército del norte", los representantes del Frente Popular santanderino y asturiano y el Comité provincial, así como delegados directivos de otras organizaciones antifascistas, y entidades sindicales. "Hubo un amplio cambio de impresiones sobre la guerra en el frente del norte—dijeron solamente los reunidos al salir del conclave.

#### La justicia catalana

Barcelona.—Regresó de Valencia el presidente de la Audiencia de esta capital, quien dijo a los periodistas que había conferenciado con el responsable de Justicia y con el presidente del Supremo, al objeto de fijar las normas para el funcionamiento de una comisión mixta, en la que la pandilla valenciana estará representada por el presidente del Supremo, el subsecretario de Justicia y el fiscal general de la República y cuya comisión tendrá a su cargo el encuzamiento de la justicia en Aragón y Cataluña.

#### Los bolcheviques mejicanos y españoles

Valencia.—Se ha celebrado en el Teatro Principal de esta capital, un acto de afirmación antifascista y de compenetración de las organizaciones de tal carácter mejicanos y españoles. En el escenario se colocaron grandes fotografías de los presidentes de la República de Méjico y de la de España, adornados con las banderas entrelazadas de ambas repúblicas.

Primero hubo música interpretada por la orquesta de cámara de Valencia y después habló el escritor mejicano Jorge Mancidior, elogiando "la gesta revolucionaria, española", parangonándola con la revolución bolchevique mejicana. Después leyó unas poesías del poeta mejicano Octavio Paz y por último pronunció un discurso el camarada Alvarez del Vayo que habló sobre el tema de la identificación de España y Méjico, al amparo de la URSS.

### Franco protegerá a su pueblo de los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas.

### Inauguración de una exposición

Sevilla.—Se inauguró en el Palacio de la Plaza de España la exposición de obras de arte destruidas por los rojos con asistencia del general Queipo del Llano, obispo de Málaga y autoridades. El público, numerosísimo, ovacionó al general. En la Exposición figuran obras destruidas en Sevilla y en los pueblos, planos de las iglesias destruidas. En la sala de pinturas figuran las recuperadas en los pueblos y en el frente de Madrid, destacándose dibujos de los siglos XV y XVIII.

### Carlos Busquets en Francia

Perpignan.—Hace unos días llegó a Perpignan Carlos Busquets, automóvil marca "Buick", de Matipolicia de la Generalidad, con un arid, conduciendo a unos comisionados, que siguieron viaje en el tren hacia París. Ha manifestado que las autoridades rojas han dado orden de capturar vivo o muerto a Aurelio Fernández. Dice también que Asens, jefe de las patrullas del control, se halla instalado en Ginebra viviendo del producto de sus robos y también que los "Manos de Aro" han desaparecido totalmente, en cuanto se localiza a uno de ellos desapareció seguidamente cumpliendo determinadas órdenes del Gobierno de la Generalidad.

### Después de la derrota de los rojos en Lopera

Sevilla.—En vista de la enorme derrota que el otro día sufrieron los rojos en Lopera donde se recogieron muchos muertos y una gran cantidad de material, ayer han enviado un avión que ha arrojado sobre Córdoba seis bombas, que afortunadamente no han causado víctimas. Los antiaéreos dispararon sobre el avión rojo, que huyó hacia Andújar. Ayer voló también un aparato rojo sobre el pueblo de El Carpio arrojando una bomba que solamente causó daños en dos casas de las afeadas sin hacer víctimas personales. El aparato huyó a toda velocidad.

### En territorio francés se ha descubierto un importante robo

París.—En el Aik Les Thermes, cerca de la frontera franco-catalana, se dice que la policía francesa descubrió un fábrica de ladrillos, en donde encontraron obras de arte procedentes de España, valoradas en 60 millones de francos. Según parece fueron robadas por los anarquistas y depositadas en el suelo francés para su seguridad. Entre las obras de arte se encuentran 47 cuadros al óleo de pintores famosos, catorce barras de plata de 30 kilos cada una. Además se encontró en el depósito todo un arsenal de municiones y gases tóxicos.

### LO QUE DICE EL PARTE DE GUERRA ROJO

### Al dar cuenta de las operaciones en el frente Norte, hablan de «retiradas» y «repliegues ordenados» en casi todos los sectores donde nuestras fuerzas avanzan impetuosamente

Madrid.—El comunicado oficial del departamento de Defensa rojo, de la siguiente información referente a la última jornada guerrera:

Frente del Centro.—Al suroeste de Ciempozuelos y en la carretera de Andalucía kilómetro 32, las fuerzas republicanas tomaron unas alturas. En el edificio de la Facultad de Medicina, de la Ciudad Universitaria, el enemigo hizo explotar una mina. Por nuestra parte hicimos explotar otra mina en el Hospital Clínico, causando grandes daños en el edificio.

Frente Este.—Fuego de fusilería y mortero, sin consecuencias.

Frente Norte.—Continúa con toda intensidad la presión enemiga en el frente de Santander, muy especialmente sobre el sector de Portillo, donde las fuerzas republicanas se defienden con gran tesón. El impetuoso ataque de los "fascistas" hacia Soncillo, ocasionó la rotura del frente, habiéndose visto precisados a ceder los pueblos de Torres de Arriba y de Abajo, realizando un repliegue hacia otras posiciones más seguras. Por este sector el enemigo atacó con enormes masas, utilizando cuarenta tanques y logrando avanzar "algo" con dirección a Corconte. En el sector de Reinoso la acometida enemiga se realizó con formidables masas de aviación y artillería ante lo cual hubimos de hacer una retirada "ordenada", rectificando nuestras líneas de defensa en "forma favorable". En el puerto del Escudo, un intenso ataque de los fascistas fué "contenido briosamente" por los milicianos santanderinos y asturianos, con intenso fuego de ametralladoras y bombas de mano. En estas operaciones hemos hecho "dos" prisioneros y se ha pasado a nuestras filas "un" soldado. (Con estos tres

fuertes jalones, ya consideran ganada la guerra).

Ejército del Sur.—Fusileo y cañoneo sin consecuencias, en el sector de Pozoblanco, lo mismo que en el sector Sur-Tajo.

Frente de Teruel.—Intensos ataques y fuego enemigo de artillería, frente a Monte Pelado y en el sector de Pezas, ataques que fueron contenidos, sin que los "rebeldes" pudieran avanzar ni un solo paso.

Como actividades de la aviación acusa el parte rojo que se hicieron bombardeos sobre Sigüenza, Talavera, Vitoria, Palencia y Valladolid.

Desde Barcelona dicen que hubo tiroteos y fuego de artillería enemiga contra las líneas "leales" de la Portillada, sin consecuencias.

Desde Acañiz, comunican que no hubo novedad, pero que los "fascistas" realizan grandes trabajos de fortificación, concentrando recursos en algunos sectores, cual si temiesen un fuerte ataque de las fuerzas republicanas.

Barbastro.—Tiroteos sin consecuencias y nada nuevo en el sector de Huesca, donde la calma fué completa.

Carifena.—Sin novedades dignas de mención en estos sectores; el enemigo hizo fuego de cañón y fusilería contra las fuerzas "leales" de la sierra y del llano.

Gijón.—El enemigo realizó intenso movimiento de ataque y operaciones de tanteo, en el sector de Oviedo comprendido entre Puerta Nueva y el Cementerio Viejo, siendo rechazado. Luego realizó las mismas operaciones por dos veces, entre Puerta Nueva y Colloto. Las fuerzas republicanas no contestaron a estos ataques hasta que los "rebeldes" se hallaron muy cerca de los parapetos, en cuyo momento se contuvieron las acometidas con fuego de ametralladora y bombas de mano.

### Parece que Francia se niega a la entrada de nuevos refugiados

Santander.—La decisión francesa de no aceptar más refugiados en Francia ha causado aquí general consternación. Sin embargo, se pretende hacer por mediación del Comité de España en Londres una última gestión a fin de que los cinco barcos que se encuentran ya en el norte de España en busca de refugiados vascos, doce mil de los cuales están a punto de marchar, puedan obtener el oportuno permiso para desembarcar si los toman a bordo. La gestión tendrá además una segunda parte de la que es parte de la de que se apruebe la evacuación de los refugiados de Santander dando las autoridades de esta última capital a cambio de garantías necesarias de que en lo futuro los refugiados serán concidados al este de España. También se darán garantías de la sanidad de los refugiados.

### La toma de Corconte

Vitoria.—Se ha tomado Corconte. El famoso balneario presenta triste aspecto. Todo en él está destruido, roto y sucio. La pailla no existe, el comedor de la sala de fiestas y las habitaciones están trituradas, todos los dormitorios aparecen llenos de letreros indecentes y dibujos obscenos, algunos de ellos trazados por mano hábil y rasgos caricaturescos y pornográficos. Los letreros reflejan el estado de ánimo de los soldados rojos. Todo son protestas y blasfemias contra los jefes y la retaguardia. Hay uno que dice en términos imposible de transcribir, que mientras el batallón Bruno Alonso no le dan más que veinticuatro horas de permiso los jefes gozan del él ampliamente, y eso sólo se resuelve a tiros.

### ¡Personas pudientes, contribuid para que no exista un solo enfermo tuberculoso sin cama!

Entregad vuestro donativo en el Gobierno civil o en el Instituto de Higiene.

### Crónica del frente de Santander

Desde el frente de Santander envía el "Tebib Arrumi" la siguiente crónica:

Nadie podrá regatearnos a los cronistas de guerra una gran probidad profesional, pues estamos contando escuetamente la verdad. Por ejemplo, hemos asegurado que el enemigo estaba completamente aplastado en el frente de Santander y que ya no podría levantar cabeza, y vamos a ver como se ha demostrado.

Desde el día en que comenzó esta ofensiva hasta hoy, se han situado nuestras tropas a menos de cuarenta kilómetros de Santander, sin que en estos días haya realizado el enemigo ni un sólo contraataque.

Esta mañana una columna que partió de Reinoso hacia el norte realizó un avance de extraordinaria importancia, de unos doce o catorce kilómetros, situándose a 25 de la importante ciudad de Torre-lavega.

### La SED DE IMPERIO, planará a todos los españoles en la obra de la RECONSTRUCCION DE LA PATRIA.

### CARTA DE ROMA

La creciente importancia de la Italia fascista, resulta no solamente de sus influencias preeminente en la política internacional como ha sido puesto en evidencia por la carta autógrafo del primer ministro británico Chamberlain, con sus reproches en todas las Cancillerías, sino que abarca también aspectos de la vida de la nación.

Así, por ejemplo, la aviación italiana disfruta de una reputación sólida, confirmada por sus cotidianos triunfos y determina un interés creciente en los demás países.

Un seminario especialmente dedicado a los problemas de aviación "La Vie dell'Aria", publica una lista de las misiones extranjeras que han visitado a la aviación italiana, en el primer semestre de este año y dicha enumeración no deja de presentar un evidente interés de documentación ya que se trata de misiones técnicas, que se dedican a visitar los países donde realmente pueden encontrar algo nuevo e interesante.

La lista empieza con una misión presidida por el general jefe de Aviación de Arganistan; sigue el jefe de Estado Mayor de la Aviación búlgara, general jefe de las fuerzas aéreas de Chile, comandante de la Escuela de Aviación de China, jefe de la Defensa Aérea de Estonia, general de E. M. de Alemania y varios ingenieros y jefes de las casas alemanas; siguen visitas de unos cuarenta oficiales y técnicos japoneses; el teniente coronel director de las Inspecciones Aeronáuticas de Inglaterra;

La V. EL PROGRESO, periódico exclusivamente informativo, defensor de los intereses de Lugo y su provincia en particular y de los de la Nación en general.

### En Bélgica se niegan a celebrar el Congreso de los sin Dios

Bruselas.—El órgano de Bruselas del partido comunista "La Voix du Peuple" informa que el Congreso de los sin Dios organizado por Moscú tendrá lugar en Londres en lugar de celebrarse en Bruselas, según se había proyectado el proyecto primitivo a darse primeramente. Hubo de abandonarse el clamor público en toda Bélgica que protestaba contra las autoridades por autorizar la celebración de semejante Congreso en territorio belga.

Se cree, fundadamente, que este es el motivo por el cual los organizadores han creído conveniente cambiar el proyecto y elegir Londres como lugar de la reunión.

### Rusia proyecta crear nuevas dificultades contra los nacionalistas

Salamanca.—La Rusia soviética de Stalin, su representante diplomático y la Prensa vienes dando con repetición que su apoyo a los rojos de Valencia no se limitará al envío de hombres y material de guerra, sino que se hará extensivo a los "Bureaux" internacionales de Ginebra y el Comité de No Intervención. Leiski no ha tenido ya el menor inconveniente en quitarse la máscara de hipocresía con que venía cubriéndose sus acciones. Cabe, pues, suponer que nos hallamos en pleno Ejército de la doctrina leninista, el desencadenamiento de conflictos de carácter internacional.

A todo trance hay que buscar dificultades, conflictos para la España nacional. Y como la actuación de los aviones en el Mediterráneo no parece haber dado el resultado apetecido, parece ser que ahora se encuentra en el puerto de Cartagena un submarino ruso en perfecto estado de servicio el cual no sería de extrañar entrara próximamente en acción para ver de provocar un nuevo conflicto en el Mediterráneo.

### La neutralidad francesa

Perpignan.—El torpedeo del plan británico y en general de toda la política de no intervención por parte de Rusia y Francia, responde, entre otros propósitos, al de poder tener libertad de acción para volcar toda clase de elementos bélicos en la zona roja. De ahí que los enviados de Valencia cuando acuden a Francia en demanda de algo encuentren toda clase de facilidades. Ahora le llegó el turno a un tal Segura, de la casa Eizalde, de Barcelona, encargado de gestionar el envío de determinadas piezas para aviones de que los rojos carecían, hasta el extremo de tener movilizados un número considerable de aparatos. Pues bien, de las piezas han sido adquiridas y dentro de muy pocos días empezará su envío a España, vía Cerbere, siendo la casa Castelló y Hurriga de ofrecerse para el tránsito de esta mercancía.

A. RIMONDI.

Lecciones de la Historia

Responsables e irresponsables

Cruz en el Gólgota. Muerte del Justo, del Inocente. Sociedad sin ritmo de ideas, pero con el ritmo de los tiempos. Tiberio en Roma, Herodes, Pilatos, Anás y Caifás...

Noé flotando sobre las aguas. Arca de la Sociedad, Iglesia, salvando, redimiendo. ¿Dónde va la nave? A veces, los héroes dicen: "¡A la muerte!"...

Si un exceso de población es simultáneo con años de malas cosechas se producen las grandes emigraciones de la Historia, tan claramente trazadas como las Cruzadas o las guerras santas del Islam...

Hay una responsabilidad celestial y otra terrenal; una eterna, otra, transitoria; una cósmica, otra humana; una histórica, otra geográfica; una colectiva, otra individual...

Hay una responsabilidad celestial y otra terrenal; una eterna, otra, transitoria; una cósmica, otra humana; una histórica, otra geográfica; una colectiva, otra individual...

Hay una responsabilidad celestial y otra terrenal; una eterna, otra, transitoria; una cósmica, otra humana; una histórica, otra geográfica; una colectiva, otra individual...

Conferencia dada en «Radio-Lugo» a Flechas y Pelayos por D. Julio González Santos, Director del Grupo escolar «Joaquín Costa de Madrid»

Flechas, de la Falange, Pelayos, niños todos muy queridos: Os va a hablar un antiguo amigo, un viejo maestro que se ha pasado la vida entre vosotros...

En la escuela aprenderéis el orden y la disciplina indispensable para la convivencia social, el respeto y sumisión a las leyes y el amor y aplicación al trabajo...

La Patria, queridos niños, está pendiente de vosotros. No defraudéis sus esperanzas. Sed la nueva savia que vigorice en el porvenir...

Se le enseñaba a odiar, aborrecer y detestar al prójimo; a no respetar la propiedad y el derecho ajeno; se le llevaba a presenciar espectáculos vergonzosos e inmorales...

Como estamos tocando ahora las horribles consecuencias de tanta maldad! ¡Cuántas de aquellas desgraciadas criaturas educadas en la barbarie y el salvajismo están pagando ahora la culpa de sus crímenes educadores!

Entre tanto vosotros, simpáticos flechas y pelayos, esperanza y orgullo de la Patria que empieza a renacer, por el bautismo de sangre tan generosamente derramada por los mejores y más selectos de sus hijos...

La escuela será para vosotros lo que fue siempre o lo que debió ser: El templo de la niñez donde se formen los caracteres, se forjen las voluntades y se inicie el aprendizaje de la vida...

La escuela será para vosotros lo que fue siempre o lo que debió ser: El templo de la niñez donde se formen los caracteres, se forjen las voluntades y se inicie el aprendizaje de la vida...

La escuela será para vosotros lo que fue siempre o lo que debió ser: El templo de la niñez donde se formen los caracteres, se forjen las voluntades y se inicie el aprendizaje de la vida...

La Región

Primera comunión de un herido

La Coruña.—El pasado día 15, festividad de la Asunción, recibió por vez primera la Sagrada Comunión el herido Basilio Sánchez González, que convalece en el Hospital instalado en la Escuela de Comercio de esta ciudad.

Se celebró el solemne y conmovedor acto a las siete y media de la mañana, dando gran realce a la tierna ceremonia las Hermanitas de la Caridad y las enfermeras, que rivalizaron en entusiasmo —santo entusiasmo— y trabajo.

Ofició en la misa de Comunión el beneficiado y organista de la Colegiata don Jesús Fernández de Pinedo, interpretando durante ella las monjitas del establecimiento, acompañadas al armonium por la señoirita de Garaizabal, escogidos fervorinos.

Ejercicios y pruebas con artillería antiáerea

La Coruña.—Hoy jueves día 19 se harán ejercicios y pruebas con artillería antiáerea hacia la mar y en dirección a la playa de Riazor, por cuyas proximidades no se ha de pasar ni permanecer embarcación de 16 horas a 16 horas y 45 minutos, periodo durante el que ha de tener lugar el ejercicio.

Peregrinación

Santiago.—Se tienen noticias de que en el próximo mes de septiembre vendrá a Santiago una nueva peregrinación navarra, procedente de Pamplona.

Para ultimar detalles se ha comisionado al publicista y exdirector del "Diario de Galicia", de

esta ciudad, don Francisco Sánchez.

Peticion de mano

Ferrol.—Por los señores de Montalbo Fabrè (don Saturnino), y para su hijo el joven e ilustrado ingeniero naval, don Enrique Montalbo Apxiri, ha sido pedida la mano de la encantadora y simpática señoirita Marinita Pantin Cendán.

La boda quedó concertada para fecha próxima.

Orens.—En el término de Allariz ha ocurrido un suceso que causó la muerte a un hombre.

Cuestionaron de manera violenta Manuel Núñez Cid, de ventiocho años, y Emilio Novoa Cid, viudo, de unos años más que aquél.

Este último abanzó sobre el primero, al que derribó Manuel sacó del bolsillo una tijera y con ella produjo en el pecho a su contrincante tan graves heridas, que falleció con gran hemorragia media hora después.

El homicida fué detenido en el pueblo de Turzás, donde el hecho ocurrió.

Ingresó en la cárcel a disposición de la autoridad judicial.

La presidencia de la Diputación

Pontevedra.—Ha sido confirmado en el cargo de presidente de la Diputación —que venía desempeñando como vicepresidente desde que cesó en él, por cambio de destino, el señor González Besada— el prestigioso abogado don Javier Puig Llamas.

Maqueda el pueblo milenario, es el ahijado de la provincia de Lugo

Ni un solo habitante de la provincia debe dejar de acudir a su óbolo

Entregad vuestros donativos en metálico y efectos en las alcaldías de los Ayuntamientos de la provincia, y los de la capital, en la secretaría de la Diputación.

CARTA DE PARIS

La catástrofe ferroviaria de Villeneuve Saint Georges, con su veintena de víctimas, ha venido a recordarnos como la disciplina en el trabajo tiene gran importancia, ya que especialmente en el caso de los ferroviarios una falta puede tener consecuencias fatales e incalculables.

El Consejo de Ministros, se ha apresurado a dictar disposiciones para mejorar la seguridad de los viajeros, decidiendo que sean sustituidos los coches de madera por coches metálicos, empleados exclusivamente por otros países sobre todo para trenes expresos o rápidos.

Este hecho, que tiene su importancia, es debido a que los ferrocarriles franceses son todavía explotados por compañías particulares preocupadas solamente de realizar pingües beneficios, mientras que las agitaciones obreras favorecidas y alentadas por la demagogia del Gobierno del Frente Popular, causan déficits insalvables.

NECROLOGIA

Victima de penosa y larga enfermedad sufrida con la resignación de los justos, falleció en su casa de Carracedo (Láncara) el señor don Agustín Ossorio Pedrosa, persona que gozaba de todas las simpatías en la comarca por su honradez y bondad inagotable.

Fue juez municipal de dicho Ayuntamiento y una de las figuras más caracterizadas en aquella zona don de su vida llena de modestia, se desenvolvió para hacer el bien y prodigar cariño a cuantos le rodeaban.

A su padre nuestro distinguido convecino don Ramón Ossorio y Plata da Veiga esposa hermanos y demás familia, enviamos nuestro más profundo pésame.

En la imposibilidad de dar las gracias personalmente a las numerosas personas que se han dignado asistir al entierro y honrar fúnebres de doña María Concepción Basabrú (q. e. p. d.), su familia no ruega testimonios a todos su más profundo agradecimiento.

Cine España

HOY, JUEVES A las 6-8 y 10'45

Una producción directa en español

Un film que divierte y emociona

Yo, tú y ella

Catalina Bárcena Rosita Moreno Luis Alonso

BUTACA 0'60

Mañana

Sangre joven

Spencer Tracy Doris Kenyon

Pronto

Romance portugués

Una visión cinematográfica del ambiente y las costumbres de la aldea portuguesa

Colchonero a domicilio

con muestrario extenso, en Damascos y lanas. Confección esmerada en cojines, colchas enguatadas, edredones y colchones en general. Se hacen reformas. Precios económicos.

Recibe los encargos en la confitería de Agustín Conde, Dr. Castro, 8.

Lechería Moderna

M. Becerra, 19 - Teléfono, 70

EN FAMILIA

Se admiten huéspedes Avenida de Moret, 16.-2.º LUGO

Hallazgo de dinero

La persona que haya extraviado una pequeña cantidad de dinero puede pasar a recogerla al segundo piso de la casa número 22 de la calle del Doctor Castro, en donde se le entregará, acreditando ser su dueño y previo el pago de este anuncio.

Venta en pública subasta

El día 31 del corriente mes de agosto, a la hora de las tres de la tarde y en la oficina de don Manuel Lage Forja, Avenida de Calvelo Sotelo, 15, de la villa de Ribadeo, ante el notario don Lino Vázquez Coello, se celebrará la subasta pública de una finca denominada "de Losada", radicada en dicha villa, formada por varios edificios y terreno destinado a huerta, frutales y patio, de la cabida total de unas sesenta y una áreas.

RAUDALES DE EMOCIÓN!

El misterioso y tentador Oriente, es una vez más escenario de odios incontentidos y pasiones enconadas.

La amargura del general Yen

Un prodigio de técnica y especialmente un alarde de caracterización y realización de NILS ASTHER secundado por Bárbara Stanwick HOY, JUEVES-MODA en el TEATRO CIRCULO A las 6, 7'45 y 10'45 BUTACA 0'60 PRONTO Suspiros del Plata o el caballo del pueblo

Caja General de Ahorros-Monte de Piedad de Lugo

Por disposición superior, los tipos máximos de interés que rigen desde el mes de Septiembre de 1935 en todas las Cajas generales de Ahorros y de la Banca privada, son los siguientes: Libretos ordinarios de ahorro, de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas, el . . . 2,50 por 100

PERDIDA

La persona que haya perdido un bolso de señora el domingo último en la Catedral, puede pasar a recogerlo, previo el pago de este anuncio, al chalet número 8 de la Colonia Antonio Miño.

ESPAÑOL

Comprar LA AMETRALLADORA es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por un 1 ejemplar que tú compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE. ¡ESPAÑOL! Adquiere siempre «La Ametralladora», el semanario de los soldados. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «La Ametralladora».

Tintorería Los Mil Colores

La que garantiza todos sus trabajos, en Lugo. Limpieza y desinfección de toda clase de prendas. Teñidos en todos los colores a la muestra. Lutos en doce horas. Comerciantes, la Tintorería Los Mil Colores puede poner en vuestros Almacenes los colores que no tengáis, con toda garantía. Máquinas especiales para Vainicas, punto de Incruste, Plisados Bordados y Ferrería de Botones. Plaza Mayor, 19.-Teléfono 387.-LUGO

Gran Peluquería Higiénica

La mejor instalada en Lugo - Calefacción central REINA, 14 - PRIMER PISO Para señoras: Secciones independientes - Especialidad Matel y al agua - Manicura - Tintes - Postizos y asuntos de belleza en general - Siempre novedad en arreglo de mechas. Para caballeros: Espacioso salón - Gran confort e higiene - 6 sillones americanos Discreta y hábil dependencia. Calle de la Reina, 14, primer piso (encima de la Joyería de Manso), Teléfono 120.

La Unión y el Fénix Español

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 de mismo mes. Viene, por tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos. Subdirección en Lugo: Plaza de España, 27

Clases particulares

Glicerio Albarrán Puentes Bolaño Ribadeneira, 7 duplicado 1.º ALFONSO DIAZ Atiende en la América del Sur cualquier gestión a los lectores de EL PROGRESO.-Calle de la Reina, 16, Lugo



En Lugo, capital, 2,50 pesetas al mes Fuera, 7'50 pesetas trimestre

El Progreso

VENTA

Número suelto del día, 15 céntimos Atrasado, de fecha fija, 25 céntimos

L A CIUDAD

Enfermera distinguida

La señorita enfermera Carmen Azcárraga, ofreció gustosa su sangre para que el jefe del Equipo Quirúrgico Dr. Echeverri pudiera realizar ayer una transfusión de sangre a un soldado español, que había perdido tanta por España, que su vida estuvo en peligro y a esta señorita enfermera le cabe el honor de haberla también ofrecido por la Patria, al defender la vida de uno de sus defensores.

Suscripción en favor de mujeres, jóvenes y niños desamparados

Recaudado en Fonsagrada

Señores don: Excelentísimo señor general... Sr. General Aranda, 50 pesetas; jefe de la F. E. T. O.; señor comandante de la Guardia civil, 25; Eusebio Sierra, 10; señor cura párroco, 10; Enrique Muñiz, 1; José F. Cerecedo, 1; Francisco Viado Turó, 5; Ángel García, 1; Manuel Robledo, 0,25; Alejandro Ferrero, 3; José Fernández, 1; Enrique Aduar, 0,50; Carlos Mon, 0,25; Josefa López, 0,10; Café Castañón, 1; Carmen Fernández, 1; Manuel Fernández, 1; Hotel Ramón Couso, 1; Teresa Lastra, viuda de Saavedra, 1; Manuel Castellano, 1; Balbino López Villar, 1; Registrador de la Propiedad, 5; Antonio García, 5; Hotel Palace, 1; Fernando Paz, 0,50; Balbino López, 1; Víctor García, 1; Manuel Fardes, 0,25; Celedonio Panamaria, 5; Santos Aruñada, 0,50; Manuel Reguero, 5; Manuel Sánchez, 5; Manuel Recouso, 3; Rufino Rodríguez, 5; Amable Gómez, 2; Casimiro Arias, 0,25; Encarnación Yáñez, 0,20; cobrador del Banco Pastor, 0,20; Secundino Vega, 5; Margarita Ferrero, 2; Moisés Fernández Álvarez, 1; administrador de Correos, 5; Miguel Guelbenzu Romano, 5; Ángel Rosón, 5; Banco Pastor, 10; Luciano Macía, 5; Desiderio Devesa, 3; José Fernández, 0,25; Hortensio Saavedra, 2; Hotel Tibidabo, 0,15; Soledad Díaz, 0,10; Constantino Díaz y Díaz, 5; Pedro Fernández, 5; Emerita Díaz, 1,50; Amada Curiel, 0,20; Jesús Arias, 1; Hermógenes López, 1; Manuel Losada, 3; Isidro García, 3; Hermanos Paredes, 5; viuda de Gómez Neira, 1; Lino Alvarez, 0,25; María Pasarín, 1; José Alduarez, 0,50; señorita de Peñaranda, 1; Manuel González Braña, 15; Alfonso Carro, 5; señor juez de Primera instancia, 5; Manuel Parra, 1; Manuel López, 0,25; señoritas de Ron, 0,15; Rosario Díaz, 0,50; Francisco Fernández, 0,50; Sergio Peñaranda, 10; Manuel Fernández López, 5; Mariano Gómez, 2; Ramón Sánchez, 1; viuda de Valledor, 5; David Campos, 1; Inocencio Alfonso, 1; maestro nacional, 5; Emilio Núñez, 10; Manuel Estremero, 1; señoritas de Aira, 1; José Guirarro Boval, 1; Alejandro González, 1; Manuel Abad, 10; Gabriel Palmas, 1; Gran Café Galicia, 3; Germán Iglesias, 5; José María Magadán, 5; Jovita Neira Páramo, de Magadán, 5. Total recaudado en Fonsagrada, 337,35 pesetas.

Petición de mano

Por don José Díaz López, cura párroco de San Salvador de Bergada (Monforte) y para su sobrina don Jaime Díaz López, ha sido pedida la mano de la bella señorita Adelaida Fernández Díaz, maestra nacional, de conocida familia de esta ciudad, cuya boda se celebrará en breve plazo.

Tinta rápida negra para teñir artículos de piel DROGUERIA GALAICA (Frente a la Diputación)

GRATUITAMENTE A todo poseedor de un aparato de Radio se entrega una lista de Estaciones en TALLER OFICIAL PHILIPS 254 Reparación con garantía de toda clase de aparatos de Radio Casa Standard: Moret, 10.-T. 179

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

MILICIA NACIONAL

Servicios para el día de hoy, 19 de agosto de 1937: Jefe de día, Liborio Revilla. Imaginaria, Julio Iribarren. Turno segundo, de 8 a 14 Sargento de cuartel, Germán Quintana. Militantes: Fidel Escudero, Manuel G. López, Enrique Muñiz, Jesús Lence, Manuel L. Troncoso, Antonio Rivas, José A. Balanza y un requeté. Maternidad, Juan Tellado. Tren de las 10,50, Domingo Vázquez. Turno tercero, de 14 a 20 Cabo de cuartel, Nicandro García Armero. Militantes: Ángel Rey, Juan Rodríguez, Nicasio Díez, Casiano Rodríguez López, Antonio Hortas Manuel Jacob, Luis del Hierro, un requeté. Maternidad, Dositoe Arga. Tren de las 16, Ramón Olano Silva. Tren de las 19,45, Francisco Esteban. Cuarto turno, de 20 a 2 Cabo de cuartel, Salvador Emilio. Militantes: Jesús Rodríguez López, José Arias Nadela, Armando Villanueva, Manuel Revilla, Daniel Dopic, Manuel G. Palacios, Aureliano Rey, Marcelino Acebedo, Manuel Penado, Gonzalo Valiña, Santiago López y un requeté. Maternidad, Fernando Nogueira. Tren de las 22,15, Antonio González Veiga. Servicio para el día 20 de agosto: Primer turno, de 2 a 6 Cabo de cuartel, Daniel Vila. Militantes: Severino Martínez, José Iglesias Balboa, Francisco Dominguez, Narciso Rancoño, Jesús Reija y tres requetés. Maternidad, Domingo Lage. Segundo turno, de 8 a 14 Cabo: José Rodríguez Alcalde. Militantes: Armando Abuin, Víctor Santamaría, Felipe Arias, Germán Obarrio, Manuel Figueroa, Manuel Parga y un requeté. Maternidad, Adolfo Borrego. Tren de las 10,50: Bernardo Iglesias.

ANTIAERONAUTICA

Servicios para el día 19 de agosto de 1937: Jefe de servicio, Luis Fernández Arias. Turno de 6 a 14: Torre, Antonio Díaz García y Agustín Mayor. Central: Pedro Madarro y José Gómez Pereira. Turno de 14 a 22: Torre: Dario Fernández Bouzas y José González García. Central: Luis Valín Rey y Fernando Saldaña. Turno de 22 a 6: Manuel Fernández Pena, Vicente Latorre, Hermenegildo López Vázquez y Tomás Dumas.

ORDEN

Se ordena a todo el personal franco de servicio que hoy, día 19 de agosto del II Año Triunfal, deben presentarse en su cuartel, sin pretexto ni excusa alguna, debidamente uniformados, a las tres y media de la tarde en punto, para ser revistado por el excelentísimo señor gobernador militar de la plaza y provincia.

AUXILIO SOCIAL

De todos es conocida la labor que viene realizando esta institución, obra de Falange, en favor de los desvalidos. En los comedores de Auxilio de Invierno se atienden a 140 niños con los más solícitos cuidados, sin tener en cuenta para nada si son hijos de amigos o enemigos del Glorioso Alzamiento Nacional. Esperamos que el pueblo lucense, tan generoso, sabrá contribuir el próximo sábado, día de recaudación, con su óbolo en favor de los acogidos en esta magna institución.

SINDICATO ESPAÑOL DEL MAGISTERIO (S. E. U.)

AVISO Pueden pasar a recoger sus car-

Suscripción pro Mag- queda

LISTA DE DONATIVOS

En metálico Suma anterior, 3.611,65 pesetas. Ayuntamiento de Trabada.—Recaudación en el Municipio, 503,20 pesetas. El excelentísimo señor Gobernador civil, procedente de la distribución del donativo entregado por el personal del excelentísimo Ayuntamiento de Lugo y de bonificación de una factura al mismo por la Casa Standard, 200,00. Don José Villares Rey, (Garaje Villares), 25,00. Don Jesús Lamela Fernández, 10,00. Don Eduardo Rosón, 10,00. Don Gabriel Anaya Muñoz, 5,00. Señorita María Luisa Arias, maestra de Cumbraos, 5,00. Don Angel Fernández Corredoi-ra, 5,00. Suma y sigue, 4.374,85 pesetas. En efectos Don Ernesto Díez García, dos mantas de lana. Casa Insua, cinco chaquetas de punto. Alcalde de Ribas del Sil, una cama-catre, completa. Ayuntamiento de Riotorto, once colchones; siete colchones de lana y de cerda; nueve sábanas; cuatro mantas de lana; seis colchas; ocho almohadas; cuatro fundas, y tohalla.

Crónica de sociedad

LOS QUE VIAJAN Ligó a Lugo la señora doña Jacoba Martínez de la Mata, viuda de Rancoño, con su hija adoptiva Josefina López. Salieron para su casa de San Juan de Cobas, en Vivero, los señores de Pedrosa Pérez (don Carlos).

NATALICIO

Con felicidad ha dado a luz un robusto niño la distinguida esposa del arquitecto del Castastro don Manuel Sureda. Reciban los señores de Sureda nuestra enhorabuena.

DEL OBISPADO

Un nombramiento Por el excelentísimo señor obispo ha sido nombrado cura económico de la parroquia de Santiago de Plagos y San Lázaro, el presbítero don Gonzalo Paz Morandera. El señor Paz Morandera se posesionó ya de dicha parroquia. Enhorabuena.

Jefatura de Requisa de Lugo

Servicio de automóviles Relación de coches que ea fin de prestar servicio durante el mes de septiembre próximo, tienen que hacer su presentación en esta Jefatura el día 25 del actual para proceder a su previo reconocimiento, previniéndose que la falta de presentación será debidamente sancionada y los coches incautados por el Servicio de Recuperación: Turismo, LU: 650 930 770 1034 1101 1188 1175 1548 1562 814 1829 1842 1860 1867 1918 1944 1052 1999 2229 2281 1431 2252 1317 2276 2284 2289 1427 1504 1617 y B.-46328. Camiones, LU: 1152 1479 1208 1236 562 1248 1255 1269 1374 1354 1367 1764 1392 1902 1406 1636 16678 1458 1418 1526 1566 1541 1545 1784 1597 1207 1366. OR.-1650 y 1519. C-5036. Omnibus o mixtos, LU: 2183 2053 558 1814 1095 1270 1321 2020 1444 1709 1752 1680 1697 1763 1989 2049 y 2069. OR.-1704 1318 y 499.

Gorros para baño

Gran surtido DROGUERIA GALAICA

Gobierno civil de la provincia de Lugo

Se ha recibido un paquetito conteniendo 100 ejemplares del folleto "¿Quién trajo la revolución?" y uno del libro "Cousas e contos de Poralo", donados por su autor don Constantino V. Abelleira "Veladaira", con destino a la Biblioteca para hospitales de esta ciudad. Agradecemos tan patriótico rasgo a dicho señor que ya en otras ocasiones ha tenido la generosidad de enviar libros con el mismo fin, y deseamos cunda su ejemplo entre los buenos patriotas.

Dementes desaparecidos

Ha desaparecido de su domicilio en la parroquia de Pineira del Ayuntamiento de Rivas de Sil, Josefa Martínez Quiroga, de cuarenta y ocho años de edad, la cual tiene perturbadas las facultades mentales. También desapareció de su domicilio en Neira de Jusé, el joven de dieciocho años José Resco Núñez, cuyo individuo tiene perturbadas sus facultades mentales. Como se ignora el actual paradero de dichos dementes, se han circular las oportunas órdenes a la Guardia civil y demás agentes de la autoridad para que procedan a su busca y captura.

Gobierno militar de Lugo

Se ruega a todas las señoritas enfermeras que no prestan servicio actualmente en los Hospitales militares de Lugo, y tienen residencia en esta capital, se pasen por esta Dirección (hospitalillo de las Siervas) con el fin de reorganizar los Cuadros de los servicios de las enfermeras en los distintos Hospitales y conocer exactamente las causas que motivan la no prestación de servicios de las que no colaboran en esta santa y patriótica tarea, cerca de los heridos y enfermos. El próximo día 25, deberá quedar normalizada la situación de todas las enfermeras, rogando a todas ellas diligencia para facilitar a esta Jefatura el conocer el domicilio y propósitos de todas las enfermeras y poder adaptarlas al servicio que más convenga. Horas de oficina de diez a una y de cinco a ocho. Lugo, 17 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.

Para teñir en negro Tintes «El Gallo»

El mejor negro que se fabrica DROGUERIA GALAICA

SE DESEA

contratar servicios fotográficos de Cataluña, sepan manejar máquina Leica. Har de ser personas activas y de gran eficiencia profesional. Diríjanse solícitas al apartado 102 Salamanca

Suscripción pro Mag- queda

LISTA DE DONATIVOS

En metálico Suma anterior, 3.611,65 pesetas. Ayuntamiento de Trabada.—Recaudación en el Municipio, 503,20 pesetas. El excelentísimo señor Gobernador civil, procedente de la distribución del donativo entregado por el personal del excelentísimo Ayuntamiento de Lugo y de bonificación de una factura al mismo por la Casa Standard, 200,00. Don José Villares Rey, (Garaje Villares), 25,00. Don Jesús Lamela Fernández, 10,00. Don Eduardo Rosón, 10,00. Don Gabriel Anaya Muñoz, 5,00. Señorita María Luisa Arias, maestra de Cumbraos, 5,00. Don Angel Fernández Corredoi-ra, 5,00. Suma y sigue, 4.374,85 pesetas. En efectos Don Ernesto Díez García, dos mantas de lana. Casa Insua, cinco chaquetas de punto. Alcalde de Ribas del Sil, una cama-catre, completa. Ayuntamiento de Riotorto, once colchones; siete colchones de lana y de cerda; nueve sábanas; cuatro mantas de lana; seis colchas; ocho almohadas; cuatro fundas, y tohalla.

Crónica de sociedad

LOS QUE VIAJAN Ligó a Lugo la señora doña Jacoba Martínez de la Mata, viuda de Rancoño, con su hija adoptiva Josefina López. Salieron para su casa de San Juan de Cobas, en Vivero, los señores de Pedrosa Pérez (don Carlos).

NATALICIO

Con felicidad ha dado a luz un robusto niño la distinguida esposa del arquitecto del Castastro don Manuel Sureda. Reciban los señores de Sureda nuestra enhorabuena.

DEL OBISPADO

Un nombramiento Por el excelentísimo señor obispo ha sido nombrado cura económico de la parroquia de Santiago de Plagos y San Lázaro, el presbítero don Gonzalo Paz Morandera. El señor Paz Morandera se posesionó ya de dicha parroquia. Enhorabuena.

Jefatura de Requisa de Lugo

Servicio de automóviles Relación de coches que ea fin de prestar servicio durante el mes de septiembre próximo, tienen que hacer su presentación en esta Jefatura el día 25 del actual para proceder a su previo reconocimiento, previniéndose que la falta de presentación será debidamente sancionada y los coches incautados por el Servicio de Recuperación: Turismo, LU: 650 930 770 1034 1101 1188 1175 1548 1562 814 1829 1842 1860 1867 1918 1944 1052 1999 2229 2281 1431 2252 1317 2276 2284 2289 1427 1504 1617 y B.-46328. Camiones, LU: 1152 1479 1208 1236 562 1248 1255 1269 1374 1354 1367 1764 1392 1902 1406 1636 16678 1458 1418 1526 1566 1541 1545 1784 1597 1207 1366. OR.-1650 y 1519. C-5036. Omnibus o mixtos, LU: 2183 2053 558 1814 1095 1270 1321 2020 1444 1709 1752 1680 1697 1763 1989 2049 y 2069. OR.-1704 1318 y 499.

Gorros para baño

Gran surtido DROGUERIA GALAICA

Gobierno civil de la provincia de Lugo

Se ha recibido un paquetito conteniendo 100 ejemplares del folleto "¿Quién trajo la revolución?" y uno del libro "Cousas e contos de Poralo", donados por su autor don Constantino V. Abelleira "Veladaira", con destino a la Biblioteca para hospitales de esta ciudad. Agradecemos tan patriótico rasgo a dicho señor que ya en otras ocasiones ha tenido la generosidad de enviar libros con el mismo fin, y deseamos cunda su ejemplo entre los buenos patriotas.

Dementes desaparecidos

Ha desaparecido de su domicilio en la parroquia de Pineira del Ayuntamiento de Rivas de Sil, Josefa Martínez Quiroga, de cuarenta y ocho años de edad, la cual tiene perturbadas las facultades mentales. También desapareció de su domicilio en Neira de Jusé, el joven de dieciocho años José Resco Núñez, cuyo individuo tiene perturbadas sus facultades mentales. Como se ignora el actual paradero de dichos dementes, se han circular las oportunas órdenes a la Guardia civil y demás agentes de la autoridad para que procedan a su busca y captura.

Gobierno militar de Lugo

Se ruega a todas las señoritas enfermeras que no prestan servicio actualmente en los Hospitales militares de Lugo, y tienen residencia en esta capital, se pasen por esta Dirección (hospitalillo de las Siervas) con el fin de reorganizar los Cuadros de los servicios de las enfermeras en los distintos Hospitales y conocer exactamente las causas que motivan la no prestación de servicios de las que no colaboran en esta santa y patriótica tarea, cerca de los heridos y enfermos. El próximo día 25, deberá quedar normalizada la situación de todas las enfermeras, rogando a todas ellas diligencia para facilitar a esta Jefatura el conocer el domicilio y propósitos de todas las enfermeras y poder adaptarlas al servicio que más convenga. Horas de oficina de diez a una y de cinco a ocho. Lugo, 17 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.

Para teñir en negro Tintes «El Gallo»

El mejor negro que se fabrica DROGUERIA GALAICA

SE DESEA

contratar servicios fotográficos de Cataluña, sepan manejar máquina Leica. Har de ser personas activas y de gran eficiencia profesional. Diríjanse solícitas al apartado 102 Salamanca

Cursillos de formación del Magisterio

En metálico

Como siempre, gran concurrencia de maestros, animación, entusiasmo y un vivo deseo de saturación cultural. En la jornada de ayer, tercera de estos cursillos, actuó primeramente el M. I. señor don Gregorio Saavedra Ascariz, quien por sus brillantes intervenciones anteriores fué saludado con una prolongada salva de aplausos al dar comienzo a su conferencia, cuyo tema fué: "Israel. Caida original. El Decálogo, las figuras, las profecías, etc., del Antiguo Testamento". Intul us decir lo admirablemente que el señor Saavedra Ascariz desarrolló el tema explicando de una manera clara y evidente las distintas teorías sobre la creación del hombre, refutando entre otras la evoluciónista o sea la evolución de las especies, como anticatólica refiriéndose al hombre, debiendo admitirse únicamente su creación por Dios; explicando además las dotes preternaturales y sobrenaturales con que fueron dotados Adán y Eva. La atención de tod el autor se sostuvo por igual durante el resto de la conferencia al tratar de las figuras y profecías del Antiguo Testamento, por lo cual el trabajo del ilustr penitenciarío fué muy justamente alabado. Después de unas observaciones hechas a los maestros cursillistas por el señor inspector-jefe don Joaquín G. Ojeda, hizo uso de la palabra la profesora de la Escuela Normal señorita María Píron González, disertando sobre el siguiente tema: "La unidad imperial. Los Austrias". Y emplea así: "Por el imperio hacia Dios! ¡Arriba España!". Entró a explicar los antecedentes imperiales de los Reyes Católicos, en sus ideales de internacionalidad, expansión nacional e imperio de cultura, protegiendo el renacimiento y la legislación de Indias para América. En resumen: Unidad en pensar y sentir; es decir, unidad de Imperio espiritual matizado de hegemonía europea. Luego la señorita Padrón, en Carlos V refleja la visión política de este monarca, el ambiente europeo con las destacadas figuras de Enrique VIII, Francisco I, el Papa León X y el sultán de Turquía Solimán el Magnífico y además el ambiente cultural del Renacimiento y las grandes rutas marítimas. Representa luego a Felipe II en su espíritu de la hispanidad que hace de España un imperio espiritual, y recordando las palabras de Maeztu sobre este rey y la España católica, finaliza su conferencia tratando de la decadencia de los demás reyes de la Casa de Austria, pero expresando que a pesar de todo quedan vivos los conceptos de España, Una, Grande y Libre.

En metálico

Por la tarde el señor inspector jefe de Primera Enseñanza don Joaquín G. Ojeda, desarrolló la siguiente lección: "La vida intelectual y volitiva", tema de gran importancia para el maestro, puesto que en su vida profesional tendrá continuamente que estudiar al alumno en estos aspectos de la inteligencia. Abordó el señor Ojeda la cuestión con perfecto dominio de la materia haciendo un estudio científico de la memoria y de la imaginación, indicando sus diversos tipos y clasificaciones, con ejemplos y casos concretos, muy dignos de tenerse en cuenta. Trató igualmente de la voluntad, una de las facultades intelectuales, que más intervienen en la formación de la personalidad, analizando los distintos procesos de dicha facultad, exponiendo además los diversos tipos de determinación como el más importante acto volitivo. En fin una conferencia admirable en e fondo y en la forma. Como final de esta jornada correspondió según figura en el programa, disertar a doña Marcelina Díaz Gayoso, profesora de nuestra Escuela Normal sobre el tema: "La Pedagogía medieval". Indicó muy acertadamente que durante la Edad Media la Iglesia católica realizó la más hermosa labor de convertir los bárbaros en pueblos cultos, formándose en esta época las lenguas romanas y creándose las Universidades, como la de Palencia, Salamanca, Valladolid, Lérida, etc. Sobre la existencia de escuelas primarias en España cita la señora Díaz Gayoso, la primera verosímil o sea la de San Juan de la Peña en la provincia de Huesca (año de 1035), concedida por Sancho II el Mayor, estableciéndose más adelante escuelas catedralicias como la de Compostela, debiendo mucho la Iglesia a la cultura de nuestra Patria; y aunque más tarde a medida que se abrían las Universidades se cerraban las escuelas catedralicias, fueron creándose en Castilla y Aragón escuelas monásticas, que dieron origen a las Universidades y a los Colegios menores, de donde por último que toda la vida docente de la Edad Media se desarrolla en España al calor de la Iglesia católica que equivale a decir al calor de la Cruz de Cristo. Que a raza de hombres que aceptan la muerte del Hombre Dios y vuelven su mirada y su corazón hacia su Crucifijo desaparezan un instante de la tierra y habrá concluido la civilización. La notable conferencia fue muy aplaudida, revelando un estudio muy completo y acabado. A todos los ilustres conferenciantes la más cumplida enhorabuena.

Continuó el calor, ¡y qué calor, señores!

Hace mucho tiempo que no se recuerda en Lugo un verano tan seco. El río Miño disminuyó su caudal extraordinariamente y al campo le falta vida. Los labradores están verdaderamente quejosos. Un acto enaltecedor, que va resendiado en otro lugar de este número, ha sido el de la distinguida señorita Carmen Azcárraga Collazo, enfermera de uno de los hospitales de Lugo, que ha dado su sangre a un soldado herido. El rasgo de la señorita de Azcárraga se comentó vivamente con elogio. Después de varios días de descanso en la Audiencia, ayer volvió a abrirse aquella sala, celebrándose una vista por el delito de daños del Juzgado de Ribadeo. Los espectadores, animados, a pesar del calor. En la calle de la Reina, por la noche, mucha gente.

CRONICA JUDICIAL

Daños

Ayer se celebró en la Audiencia la vista de una causa por delito de daños procedente del Juzgado de Ribadeo, contra Modesto Alvarez. El fiscal retiró la acusación, sosteniendo el licenciado señor Fernández Vivero que ejercía la acusación privada, solicitando para el procesado la pena de diez meses de prisión menor. La defensa estuvo encomendada al letrado señor Morros.

Extracto del «Boletín Oficial»

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta lo que sigue: Circular del Gobierno civil dando cuenta de haber desaparecido de su domicilio un demente. Otra sobre la desaparición de un joven. Edicto de la Jefatura provincial de Requisa relacionada con el servicio de automóviles. Edictos de varios Ayuntamientos sobre cuestiones de trámite. Cédulas de emplazamiento y requisitorias de diversos juzgados de la provincia.

Juventud Femenina de Acción Católica

Se ruega a todas las afiliadas que dan hoy, día 19, a las cuatro en punto de la tarde a la Escuela Obrera para tratar de asuntos de interés.

Sección religiosa

En la Capilla de la Venerable Orden Tercera (Soledad) Mañana, viernes, tendrá lugar el acto de regla, por la terciaria hermana Justina Rego, viuda de López. El sábado, por la terciaria hermana Manuela Rey Fernández. Los dos días a las ocho y media.

De la Policía urbana

Para el consumo público Se sacrificaron en el Matadero público 23 reses vacunas y 38 cabras. Entraron en la Plaza de Abastos, 1.600 kilos de pescado.

Fueron multados por la Alcaldía las lecheras siguientes: Asunción Castro, con 15 pesetas; Elvira Ferrero, con 15. Por infracción de las ordenanzas municipales, Rosa Torres, con 5 pesetas.

Ya cuentan con la caída de Santander

Gljón.—Entró en este puerto un barco contrabandista transportando víveres. Otros dos barcos grandes salieron del mismo llevando evacuados en número de cuatro mil, uno de ellos, y de dos mil el otro. Hay prisa por evacuar Asturias temiendo la ofensiva en cuanto tome Franco a Santander.

Restaurant Fornos

Mariscos y fiambres. Langostinos. Platos para hoy: Langosta a la americana, paella a la valenciana, pollo, pichones estofados, lamares en su tinta, merluza mayonesa, bisté a lo Fornos, imperiales, angulas fritas, hachas a la flamencas, calamarses fritos. Se sirve a domicilio. Nota.—Pavias gallegas.

Suscripción Pro Acorazado "España"

Nuestras fronteras mayores son el mar, en él está nuestra grandeza. Por la España Imperial entrega tu óbolo.